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“我们的确人太少，希望相关部
门介入帮助规范”

“近来有不少婚介所眼红‘爱情角’，派婚托来捣
乱。我们真拿他们没有办法。”

昨天下午，“爱情角”组织者之一毛玉雪说，她们
不是公安机关，制卡片时只能看看征婚者的身份证。

“身份证上没有显示结婚不结婚，所以我们都会告诉征
婚者，一定要说实话。”

对于市民投诉，毛玉雪说她们“始料未及”，“很难
受”，“俺老伴近几天就对我说，咱不干这事儿，今后打
打球也能乐天年”。

“5年了，按我们发展会员6000人来算，才收了6万
元。平时要买笔、本、卡片、线，还要给人打电话，天热
要买水喝，就花去一大半，我们4人每个月也发不了几
百元工资。”毛玉雪说，她们并没有收多少费用。

“我们的确人太少，有时力不从心，希望相关部门
介入帮助规范。”

“我也有1475号的经历”
昨天上午，43 岁的李存良来到晚

报：“我也有1475号征婚者的经历。”
李先生说，妻子4年前患乳腺癌去

世后，他孤独了好一阵子。
去年 11 月的一天，他和朋友到绿

城广场玩，看到竹林里人山人海，一问
才知道这里是“爱情角”，交 10 元钱就
可以登记。

“才 10 块钱，不就少抽一盒烟嘛，
我就交了，还把自己的手机号留给了毛
玉雪和曾茹芬。”

10 天后，一女子给李先生打来电
话：“我在小竹林看到了你留的信息。
我姓刘，34 岁，也是离异，带着 5 岁女
儿。”

“她声音很好听。”李先生如约来到
绿城广场喷泉西侧，见到了刘女士，“她
很好看，是我喜欢的那种。她对我也很
满意。”

两人一起吃了饭，刘女士抢着结了
32 元钱的账。李先生“回家后感动了
一夜”。

之后，“我约她，她说她在重庆出
差”。

一周后，刘女士打来电话说，要接
父母来郑州见李先生，但包被偷了，4
个人的火车票没钱买，“让我先借给她
800元”。

李先生怕800元不够，就给她的卡
上打了1000元。

没想到，刘女士从此就“消失”了。

小竹林拦绳乱收费
市民唐先生也打来热线说，这个小

竹林婚姻介绍处应该规范，不能再这样
松散管理了。

“上周，我和两个朋友想从小竹林
进市委花园，但这个口被3人用绳子围
着。”

唐先生说，牵绳的人告诉他，征婚
者才能进去，如果进去看卡片资料，需
要交10元钱。“我觉得这是乱收费。”

“这里面任何人都可以去登记，可
是组织者不去详细查登记者的情况，很
多婚骗、婚托都进来了。我邻居的大爷
就被骗过。”

从纯公益走向收费就违规了
因为市民的投诉，11月6日，园林执法部门作出取缔“爱情角”

的决定。
“这个自发组织的婚介处是从5年前开始的。3年前这儿全是

公益的，不收费，的确帮助了部分市民。几年来，管理处也就没有
制止。”昨天，绿城广场管理处副书记姚辉堂介绍，但是近 3 个月
来，市民的投诉越来越多，一是部分人把公共竹林变成了谋取私利
的地方，二是拦绳违法收费。

市民政局专门到现场调查，发现这个组织没有在民政部门注
册，没有在工商部门办工商执照，没有固定办公地点，也没有留办
公电话。每人收10元钱，也没有在物价部门审核批准。

“上级部门已经问责了。我们绝不允许有人在我们管理的公
园里乱收费。”姚辉堂说。

“死盯硬守，不让违法行为在公园存在”
“上周末，一名老大爷在公园里举着一个木牌帮儿子找对象。

可怜天下父母心。”姚辉堂说，市民在公园里自由找对象，他们不会
干涉。

另外，根据组织者向媒体公布他们有会员 6000多人，小小的
公园挤那么多人，不但影响市民游玩，也对草坪和竹林有踏伤。

“这个周末，我们组织园林专家修整竹林草坪，给绿地做些小
竹篱护住，力争给市民创造一个更适宜游玩儿的公园。不能再任
意破坏竹子和草坪了，园林执法队员也会常在附近公园里巡查。”

对一些不了解情况的市民的过激行为，姚辉堂说这是很不正
常的。“市民投诉不合法的现象，我们前来执法，是正常的执法行
为，希望市民能理解。”

“我们的任务，依然是死盯硬守，不让违法行为在我们公园继
续存在。”
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